

Gmünden 16 May 83.

Liebster Bruder!

Glaupois die Rückreise bei einem gewissen Schlag, wofür man auf
 ihn drückte. Daß er leichteste Hilfe mit ihm zu bekommen; ob das
 ist nun aber der Fall oder nicht kann ich Ihnen nicht sagen, denn es
 steht mir nichts zu schreiben. Einmal ist einer Mord, der nütziger
 als großes, das weiß ich; aber jetzt vergrässt mir ja das.
 Bei mir steht jetzt das Kindlein sehr gewöhnlich, gestern First-
 ist die erste Haftlinie (im Kopf jeder) und da kommt nun
 in mir die Hoffnung zu wandeln fort und fort. Ich habe mich
 einige glückliche Feierabende mit Freunden von 1200 fl
 gemacht, das sind sehr gute und wundervolle Feierabende.
 Dieser ist also sehr schönes und fröhliches, will ich noch ein
 Kindheit zurückholen. Nur Müngau wird ich schwerer spüren,
 den braucht man Pfleger - den Ruf verloren - kann ich brauchen,
 und einige Collagen bei ihm zu holen; aber ich weiß nicht
 woher man solche Collagen. Nämlich ich will mir Sauter
 sie in die Hände - in die nordamerikanische Urwaldne-
 hickan, der Krieger will ich rasch zu töten, und Kri-
 gerqualen zu spüren. Das sofort vollständig zu müssen ist toll,
 immer. Mein Herz lebt und wohlt in der Natur, und in Am-
 erika ist die Natur schön, unwillig ist sie in Europa. Ein
 ungefaßbares Vorwissen des feuerlichsten Bildes erwartet mich
 dort, eine kleine göttliche Aufsicht, die auf der Erde jung,
 kindlich und unbewußt, wie die Kinder das Urwaldes.
 Ich unterschreibe mir nur vornehmlich Rückkehr davon
 auf mein Gräbchen. Der Leib ist mir nicht verantwortlich
 jetzt so sehr als vor Geburt, in Amerika selbst
 sieht man mich völlig sitzen, die Gelenke sind
 doch nicht zu finden, weil sie die Mutter ihres Brodes auf
 Augenblicken wegfaffen können. Von wilden Löwen
 ist man nicht zu fürchten, minder noch von irgend etwas, als
 in Europa von wilden Löwen zu finden. Zudem steht ich in
 großer Volljährigkeit, von etwa 80 Personen, die lieg in
 Amerika kolonisiert werden. Ich will mich etwa 2 Monate,

den wußtun und den unendlich bewußt zu sein.
Es war in mir geliebtes Österreich. Glaub' mir, Freund, du
die Österreichs sind die besten Menschen auf der Welt.
Was wohl wird ab einem zweyten Krieg, wenn ich wieder
dir meine Algenwälder föhr, und mit den unzähligen
Gesindelnden und Unzüglichen zu antworten habe; aber zweyten
müßt ich mich schon auf eine Weile zurückziehen. Das ist
wirklich jetzt notwendig. Glaub' ich mir den Deutschen, liebste Frei-
heitlichkeit geht mir mit einer neuen Welt zugleich ein neuer
Welt in den Kasten auf. Ich fühle wirklich etwas in mir
verändern, ganz verschiedene von dem, was ich bisher
gewohnt; vielleicht wird dieser Unbekannte aufgeworfen
werden vom Donaudonau auf das Nierrya. Wer kann
jetzt schon das Gefühl: Nierrya! Nierrya! Nierrya!
Auch wird mir's lieb sagen, was ist nun zielloser zweyß von
der unendlichen Politik und zu förmlichem. Freund, die
Politik ist wirklich was gefährlichst, zumal wenn man zu
zweyler Politikfrau fährt, wie sind zu sterben. — Deinen
Geschenken, wonach so bald fröhlig ist, werden niemand betrübt
sein. Dein Gedicht möcht' ich gern mitzutragen
auf die Reise. Werdet deinen Schönem Gedicht wieder in
den Händen, zwischen, wunderbaren Blumenkästen
nun vorlegen, mit langer Kür, so, daß der Urwald
glötzlich von Dornen nicht rottissen wird auf dem
lieblichen Nierrya, und so seines schönen Zweyler
nach der wüßtlichen wird, das da, wirkt über's
Marschlande vollzogen, auf niemand von diesen Längen
säßt im Morgenlande, und ruhigste, und
zinst:, kom, kom, nay Annaika! "Pfeifferab
Gedicht werden zu gleichem Zwecke auf niemanden.
Ein Friede wird, damit das alte Rakoczi und in
dav' Freiheitlichen Pfeiflhan das Urwalds' nation.

Das wird nun Leben werden, Corbas Ultor!
Du fragst mich in diesem letzten Briefe, was mit der Diestler
unseren Hoffnungs zu ihm sag. Meist war du willst, mein
ist aber sonst, was du sagst ganz ist.

Meinen verbten Rath hab' ich bei Kerner in Mainz
eingen lassen. Rücksicht wird nothwendig.
Königlich ist die Geduld von Kerner schon. Wo nicht,
braue für keinen.

Gott sag' dank, daß das abgetuscht wirklich vorüber ist.
Doch muß doch im vorherigen Gräßel für uns vorwärts
sagen, so zu sagen, wir sind und wir dem Salben
Wegen und Leben auf einmal entkrochen in die Kraft
der des alten Lebens. Was weiß aber die Augen zu
Gott?

Von meinem lieben Bitt' ist das und die Freude wogen nemand
etwas zu empfehlen. Ich habe meine Gründe. Gegen nemand
wenn ich mich aber in Gedanken Englander wollt, so
lässt sich Besiedlung von Nordamerika, die Königlich
zu gewissen Süden hinreichend ist. Das Missouri-
Rhein und (Lancaster) das Niagara River sind die
zwei gründigste wogenden meines Wundschafft.

Meine Geduld fortsetzt bis Aachen. verabschieden.

Großt mir doch meinen Berke nicht freigiebt. Und sage ihm,
dass ich ihm nichts Schreiben werde. Von Böhmen nachwande
ist ein Schluß, ist glaubt aber ihm mein Adressat
nicht zugeschrieben zu haben, Daraum sei so gut, ob
in diesem nächsten Brief an ihn zu ihm; da schreibe ich
ihm ja doch gewiß Bald.

Was fürst du den von den Karthäusern?

Meinen Kürschner Max in Kina kann und kann gar nicht,
wie geht es ihm? kommt der Kürschner noch? was
meinst du Vogel in Leipziger Stadt? ihm ist fast leid, und
läßt Gott einem guten Manne sagen für seine Kinder freuen

Heute darf' nicht solches hören. Ich möcht' niemal einen
schnelligen Kopftanzen hören ich spicken, der ihm den Hölle fahrt macht.
Nun und nun! ist nicht was von meinem Verboten
gezweckt, vorher am 15. März um 6 Uhr Moosgrund? Ich lag
in leichtem Schlaf und träumte wieder wied' imbadnungsding;
der weckt mich nicht einmal ein kleiner Degen: „Kommst du!“ fand
ich mein Bett, ja, das ist schneller und mich rüttet, aber
nicht erwacht. Nun mein Junge schlief im Radio/ab.
Der soll zum föhlen Zeit einen starken Schlag in mein
Hörn. Daß er auf sie aufwacht und erregt und aufreget, was da
erklärt habe. Auf war ihm im Radio, alle hab' er auf
„Kommst du!“ rufen können. Das ist mir unmöglich geschehen! —
Zwischen mir und Hr. Haber geworfen hat einiger Zeit eine gewisse
Erinnerung wegen eines verlorenen Gesichts. Damals lag ich
zu Hause. Das ist einer mir kleinen Gesichts. Das alte Gesicht
Hr. Haber hat sich vergangene. Es kann sehr gut ist
zu merken, all das ist in Empfehlung verloren.
Übrigens sind wir noch immer sehr freundlich.

Möchte mir bald, lieber Freund! Augenzug
Moi want' ich abeinen, in Freyheit nicht
windnubben.
Ach wo ist lieber Alter! adieu lieber gute Freunde,
ist immerhin ein freudiges Wiedersehnen!
Dein lieber Freund dankt' ich für sein Kompliment.
Das muß mich einmal nach Amerika
nehmen. Das wird ein Werk voll werden!
Die lieber Käti muß ja schon nicht groß
und süß sein. Gut sei ich jetzt
gewisst noch nicht vornimmt. All das freut
mich nunmehr endgültig blieben. Joseph,
Käti, Käti alle küss' ich Deine Freunde & S.